

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.	PUNTOS DE SUSCRIPCION.	FERRO-CARRILES.
Salidas.-Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.-Lunes 4 tarde Mahon. - Martes 4 t. Barcelona. - Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. - Jueves 4 t. Valencia. - Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia. Entradas.- Lunes 7 m. Valencia - 9 m. Mahon por Alcudia.-Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. - Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.- Sábado 7 mañana Barcelona.	En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo. Precio: <b>4</b> REALES al mes en las tres islas.	Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto. Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, 11 m. mixto, y 5'15 t. Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 11'35 m., mixto y 5'40 t. Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—Santa Martina virgen y mártir, noble romana, la cual viéndose acusada ante el emperador Alejandro Severo como á cristiana, distribuyó sus riquezas á los pobres y se dispuso para el martirio, cuya palma obtuvo en este día del año 460.

**CULTOS.**—*Mañana domingo.*—En San Felipe Neri concluyen las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis, á las siete y media comunion general, á las diez tercia y misa mayor con música y sermon por D. Cayetano Puerto. Por la tarde víperas, al anochecer oracion, Trisagio y la reserva.

En el Temple á las ocho de la mañana se verificará el ejercicio de los siete domingos dedicados á S. José, celebrándose misa de comunion general,

En la Merced por la tarde maitines en preparacion á la fiesta de S. Pedro Nolasco.

**CORTE DE MARIA.**—En el Socorro, á la Virgen de la Consolacion.

*Lunes.*—En Santa Eulalia empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al misterio de la Purificacion de Nuestra Señora; siendo la exposicion á las seis de la mañana, á las siete misa cantada, á las diez misa solemne. Por la tarde los actos de coro y la reserva.

En la Merced se celebrará la fiesta de San Pedro Nolasco; á las diez misa cantada en cuyo ofertorio predicará D. Miguel Maura.

**CORTE DE MARÍA.**—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

## SECCION EXTRANJERA.

Paris 23 de Enero de 1881,

Muy señor mio: Empezaré por lo que dicen pasó ayer en el Palacio Borbón: Un caballero atravesó con pasos rápidos la antesala presidencial.

Los criados fueron á detenerle.

—¿Dónde vais? le dijeron.

—A ver á Mr. Gambetta.

—No se trata así como quiera en las habitaciones del Presidente de la Cámara de Diputados.

El caballero se encogió de hombros y con tono de compasion, prosiguió:

—No os culpo, no os puedo culpar, por que no sabeis quien soy.

—¿Quién sois?

—Un tabernero.....

Se había hablado del próximo reemplazo de Mons. Czacki, nuncio apostólico de la Santa Sede en Paris, que decían iba á San Petersburgo. Para desmentir la noticia hacen observar que no hay nunciatura en la capital de Rusia; pero no sería extraño que la Santa Sede cree una, porque es sabido que existen negociaciones diplomáticas á fin de que baya avenencia entre el Vaticano y el gobierno del Czar.

La fiesta de Paris-Murcia ha tenido su desenlace en el hotel Dronot, donde se han vendido los objetos no reclamados, procedentes de la lotería franco-española.

Se puso en venta el Libro de oro que contiene los originales de los dibujos y autógrafos de la publicacion «Paris-Murcia».

El tipo fué mil francos: pujaron de 100 en 100 francos hasta 3.000. La lucha se acaloró y la victoria quedó al marques de Alta Villa, que es poseedor del Libro de Oro mediante 12.300 francos.

Con esta venta el producto de la fiesta de Paris-Murcia asciende 307.607 francos 87 céntimos.

Se anuncia que el archiduque Rodolfo emprenderá el mes de Febrero su viaje á Jerusalem. Viajará de incógnito y su ausencia será de seis semanas. Se dice que el Papa Leon XIII le ha dirigido una carta autógrafa en la que expresa su alegría al ver que el heredero de la corona de Austria ha tomado la resolucion de visitar los Santos Lugares.

No deja de ser interesante el efecto producido en Atenas por la circular del ministro de Negocios extranjeros de la R. F. Segun parece no ha modificado sensiblemente las disposiciones de los griegos, cuyos diarios se muestran cada vez más belicosos.

El «Ethnicon Pneuma», órgano del presidente del Consejo, ha publicado la nota siguiente:

«El helenismo sabe lo que han dicho los embajadores que han tratado con el presidente del Consejo, lo que pedía el ministro de Turquía que permaneció algunas horas en el ministerio de Negocios extranjeros. Mr. Comundouros ha contestado de lo alto de la tribuna: «No necesitamos preguntar vuestra opinion, no queremos escudarnos con el voto de la Cámara en cuanto á la responsabilidad que hemos aceptado; hemos tenido el valor de rechazar el arbitraje que se nos ha propuesto, y reclamamos la responsabilidad de nuestro acto, conociendo de antemano la voluntad y la resolucion del país.»

Acabóse pues lo de la proposicion de arbitraje.

Por su parte el «Messenger d' Athenes» da gracias á la diplomacia por sus buenos oficios de este

modo: «Cuando cada hora que pasa nos acerca á la ruina, la ruina económica lo mismo que la de nuestras esperanzas, cuando al derrumbamiento general viene á unirse la certeza de que el esfuerzo que hacemos en este momento será el último, se comprenderá que digamos á la diplomacia: «¡Detente! El cañon tiene la palabra.»

Este lenguaje no admite duda.—*M.*

\*\*\*

Se trata de la famosa petrolera, de Luisa Michel.

¡Gran mujer! ¡Gran mujer! ¡Cómo había de haber faltado al entierro del viejo Blanqui? Luisa Michel ha sido la sacerdotisa que ha oficiado en el funeral del sublime presidario.

Plantóse en el cementerio como una loba, tremolando la bandera escarlata, y diez mil comunes jubilados la abrieron paso, como si fuera una reina. El mismo Rochefort tembló ante aquella furia y quiso escabullirse, pero los mesnaderos de la infanzona republicana formaban maciza muralla y no dejaban salir del cementerio ni á las ratas.

Eudes, antiguo general de la *Commune*, habló ante el cadaver:

—Blanqui,—dijo—era el mismo genio de la revolucion. Víctima terrestre de las infamias cometidas contra la república y el pueblo, sólo nos resta tu ejemplo magnífico. Nosotros juramos mantener tu memoria, grande, como el amor que teniais al pueblo.

Todos: ¡Lo juramos!

Lepelletier habló despues:

—Blanqui—gritó—ha conocido el juego de los pequeños papeles: ¡odio á la calumnia! ¡odio á los que la difunden! ¡Viva la revolcion social!

Todos: ¡Sí, bravo! ¡Viva la social! ¡Viva Lepelletier!

Y ahulló el ciudadano Sussini:—Blanqui es el hombre más inmortal del mundo.

Todos: ¡Sí, si!

Luisa saltó entónces por encima de todos, como salta la tigre por encima de una manada de búfalos inofensivos, y al pié de la fosa del viejo presidario exclamó con furiosa melancolía:

—Blanqui muerto es una apoteosis. El hombre yace en este hoyo, pero la idea domina. (*Hurras feroces, alaridos interminables.*) Si vienen á asesinarnos á todos aquí, todos moriremos con gusto por tus doctrinas, y los que no están aquí correrán con entusiasmo á morir con nosotros. Al lado de nuestros queridos muertos de 1872, al lado de Ferré, de Rigault, yo desprecio ante esta tumba todas las ignominias, cualesquiera que sean sus nombres llámense imperio ú oportunismo. Yo te vengaré Blanqui.

El triunfo de Luisa fué indescriptible. Los lobeznos se querían comer á su madre con sus feroces caricias. Los guardias de la paz fueron arrollados. Gritos infernales, tremendos puñetazos, rugidos majestuosos, toda una tempestad de entusiasmo estalló en torno suyo. La gran comunista quiso huir para no ser ahogada, y trató de zambullirse, no en las cavernas de Pluton, sino en un coche de plata. ¡Vano empeño! Cuatro ó cinco mil energúmenos la llevaron en triunfo por las calles de Paris, gritando ¡viva la revolucion social! ¡Viva Luisa Michel!

El mismo Rochefort, poseido de una cobarde envidia, aborrece ya á la gran mujer, tanto como el enorme Gambetta. Luisa es ya de hecho y de derecho el ídolo rojo de Francia.

Blanqui ha desmentido en su muerte todas las doctrinas políticas que propagó en vida. No tuvo *ni Dios ni amo*; pero en su entierro se ha visto que tenía diez mil esclavos.

\*\*\*

Como documento curioso é importante para la historia de la revolucion francesa, reproducimos á continuacion la siguiente carta que la Sra. Michel ha dirigido á la ciudadana Geslin:

«A la ciudadana Geslin:

»Tres periódicos han tomado mi defensa de algunos días á esta parte; *El Ciudadano*, el *Pensamiento Libre* y *La Revolucion Social*. Comienzo por contestar al artículo suscrito por una mujer.

»Gracias de todo corazon á los amigos que se irritan ante las odiosas acusaciones que se me dirigen. Pero ¿á qué inquietarse y conmovearse así por las imposturas de la reaccion?

»Si esas gentes caminaran de buena fe, podria discutirse con ellas. Pero sus actos prueban lo contrario, y no tenemos por que ilustrar al pueblo en este punto, ni inclinarse á que nos considere como muy honrada por no haber nunca despertado la simpatía de los reaccionarios.

»Hay dos clases de reaccion; la reaccion engañada que en las reuniones públicas contesta con un ahullido prolongado, cuando se dice que M. Gambetta no es fiel á su programa de Belleville; que M. Gambetta no da pruebas de valor ni de inteligencia huyendo, porque algunos oportunistas que creen oportuno burlarse de él, pretenden en que Rochefort está escondido detrás de una puerta, ó cuando manda doblar sus guardias porque ha tenido la vision de una mujer nihilista en los corredores de la Cámara, ó ya cuando se dice tambien que Leon I equivale á Napoleon III, y que vivimos en pleno imperio, teniendo en el horizonte oportunista una guerra oportuna.

»Respondo á esta reaccion, porque es la muchedumbre engañada, la muchedumbre irresponsable que siempre se ha dividido en degolladeres y degollados.

»La reaccion á que no contesto cuando dirige sus tiros contra mi persona, es la reaccion responsable y engañada que se llama *La France*, *El Petit Journal*, *El Goulois*, *El Figaro* y otros, cuya aprobacion me daría horror y vergüenza.

»Nunca tendran tanto aborrecimiento para mi como yo desprecio para ellos.

»Dejemos á esos órganos de todos los crímenes oportunos, de todas las ignominias, de todas las comedias oportunistas encarnizarse contra nuestras personas, contentandonos con tener nuestra bandera bien alta para que ellos no puedan alcanzarla.

»Si mereciéramos el oprobio de su aprobacion, seríamos, de seguro, tramposos, traidores ó idiotas.

»Gracias una vez más, queridos amigos; pero ya lo veis, en medio de un pueblo acometido por la lepra oportunista, todos los progresos, todas las reformas son irrisorias, y sólo resta la revolucion.

»Y si esta revolucion no es posible, por el pueblo, tendré razon para deciros: estoy con aquellos

de vosotros que van hacia adelante; pero yo no pertenezco á ninguno de vuestros grupos: voy delante de mi, tranquila y fria, bajo el soplo helado del Norte, sin ódio, sin piedad á los hombres y á las cosas que estorban la marcha de la revolucion, considerándolos tan sólo como obstáculos que deben desaparecer.

*Luisa Michel.*»

..

Desde Enero hasta principios de Diciembre del año último, han llegado á los puertos del rio de la Plata más de 60,000 emigrantes europeos.

Precisamente sobre la emigracion dice *La Colonia Española* de Montevideo:

«Hay en la República Oriental millares de extranjeros, á quienes se les ha brindado con libertad y trabajo. Esa multitud se encuentra sin ocupacion y sin pan, llena de dolores y de desengaños, rodeada de dificultades en el presente, amenazada de peligros en el porvenir, sin afecciones públicas, sin relaciones particulares, sin recursos de ninguna especie.

»El espectáculo que en esta heterogénea y populosa capital ofrecen las clases trabajadoras, es para ablandar el corazon más empedernido.

»Falta desde hace mucho tiempo el indispensable jornal, y el hambre penetra en esas miserables habitaciones donde suelen encontrarse la virtud y la honradez más acrisoladas. Hombres maldiciendo en todos los idiomas y dialectos del mundo, mujeres de todos los tipos de la tierra llorando, tiernas criaturas de ambos sexos que con su candidez atormentan á los infelices padres: tal es el cuadro que el pueblo trabajador ofrece en esta capital «donde no se vive con poco» y es cada día más difícil satisfacer las necesidades perentorias de la vida é imposible de todo punto cuando se busca y no se encuentra jornal.»

Sirva esto de aviso á aquellos de nuestros compatriotas que aún sueñan con el Paraiso americano y abandonan el hogar en busca de riquezas.»

— El *Diario de San Petersburgo* censura ágricamente la nota de Barthelemy Saint-Hilaire referente á la cuestion de Grecia, nota que califica de imprudente y ocasionada á aumentar las complicaciones orientales.

Sí, como es de creer, el dicho periódico habla obedeciendo á inspiraciones ministeriales, resultaria, dadas las buenas relaciones que ya median entre los tres emperadores, que el ministro de Negocios extranjeros de Francia no habría logrado agrandar á la poderosa alianza de las potencias del Norte.

Noticias de Viena, dicen que la Liga albanesa, para obrar con energía, acaba de elegir un jefe, y que éste, que cuenta con un ejército de 8.000 hombres, piensa proclamarse príncipe de Albania.

Los armamentos siguen, y continúa la irritacion de la Puerta y las bravatas de los griegos.

— El periódico *L' Italia Reale* ha sido secuestrado á consecuencia del viaje de Humberto á Sicilia. Pero no ha sido este periódico la única víctima de la franqueza.

La *Discussione* y el *Crociato* han sufrido la misma suerte.

..

## SECCION NACIONAL.

MADRID 24 DE ENERO.

El director de *La Correspondencia Militar* ha tenido la buena idea, que nos complacemos en dar á conocer, porque ha de ser grata á todos los individuos del ejército amantes de las bellas letras, de ofrecer en una atenta carta al señor Cánovas, como presidente de la junta directiva del centenario de Calderon, para en el caso de que se celebren juegos florales, un delicado y artístico pensamiento de oro, en su estuche correspondiente, con destino al autor militar de la mejor composicion poética, que, con libertad de metro, se presente, dedicada al autor de *La vida es sueño*, bajo cualquiera de los aspectos que ofreció la suya.

— La academia española parece que ha acordado acuñar una medalla de oro para premiar á los autores de las composiciones calificadas de sobresalientes en los certámenes que se han de celebrar para conmemorar el centenario de Calderon de la Barca.

La comision de la academia encargada de formar el programa de dichos certámenes, la componen los señores conde de Cheste, Cañete, Arnao, Nuñez de Arce y Alarcon. Este último ha sido encargado por sus compañeros de redactarlo.

— El 20 del actual dió el ínclito orador sagrado Padre Félix, una conferencia en Copenhague. El ilustre Jesuita habló sobre el racionalismo, causando grandísima impresion sobre sus oyentes, entre los cuales se contaba lo más selecto de la sociedad de la capital del reino escandinavo.

— En la casa núm. 9, bajo, de la travesía de las Vistillas, se cometió ayer un doble crimen. Hé aquí lo que se decía de público.

Serían las diez proximamente de esta mañana, cuando un hombre de unos 40 años de edad, llamado F. Serrano, se presentó en dicho cuarto preguntando por el inquilino. Contestóle un sujeto llamado José Facar, que el sujeto á quien buscaba no estaba en la casa.

«¿No? (dicen que contestó S.) Pues dale expresiones.» É infirió á su interlocutor una grave herida con una navaja en el vientre. A los lamentos del herido acudió un jóven de unos 15 años, llamado Ventura Dóminguez, que también fué herido por Serrano con la misma arma, dejando á los dos tendidos en el suelo. Inmediatamente se dió á la fuga el agresor, sin que pudiera ser capturado.

A las voces del Ventura, que estaba levemente herido, acudieron los vecinos de la casa y avisaron á los agentes de la autoridad, que condujeron á los pacientes á la casa de socorro del distrito.

José Facar ofrecía pocas esperanzas de vida y le fué administrada la Extrema-Union.

Decíase también que el agresor Serrano hacia bastante tiempo que todos los días y á distintas horas iba á la casa donde perpetró el delito, en busca del inquilino del cuarto, con la pretension de que le abonase cierta cantidad.

El juzgado de primera instancia del Hospital se personó en la casa de socorro y recibió declaracion á Ventura, no pudiendo recibírsela á Facar por impedirselo su grave estado.

## CORREO DE HOY.

MADRID 26 DE ENERO.

El ministro de la Gobernacion ha llevado hoy á la firma de su S. M., dos decretos: uno de Gracia y Justicia, aprobando las bases para la reforma del enjuiciamiento civil, y otro sustituyendo las empleadas en la cárcel de mujeres de esta córte por hermanos de la Caridad.

— Los últimos telégramas recibidos anoche sobre inundaciones, son los que siguen:

Toledo 25.—El jefe de la estacion del ferrocarril de Algodor, participa en telégrama de hoy al gobernador civil, que el rio Algodor ha vuelto á subir sus aguas por encima de la via, haciendo imposible por esto el paso de los trenes. El desbordamiento continúa con bastante fuerza, no siendo posible por el momento apreciar los desperfectos causados por esta nueva inundacion. Se han dado las órdenes oportunas para mandar auxilios al sitio de la catástrofe, en el caso de que fueran pedidos.

Huelva 25.—El alcalde de Sanlúcar de Guadiana participa que con motivo del temporal, el rio Guadiana ha aumentado tres metros sobre su nivel ordinario, invadiendo las aguas gran parte de la vega.

El gobernador civil ha dispuesto que pase á dicho pueblo alguna fuerza de la guardia civil para que preste los auxilios necesarios.

Lérida 25.—El día 26 del actual se hundió una casa en el pueblo de Benavente de esta provincia, resultando dos cadáveres y dos heridos, todos pertenecientes á una misma familia.

— En la edicion de anoche consignamos el rumor —recogido en los círculos del salon de conferencias del Senado— relativo á la posibilidad de que despues de votado el mensaje en la alta Cámara, si no viene un cambio político, pudiera inaugurarse un período parecido al que obligó al general Narvaez á disolver las Córtes, teniendo gran mayoría.

Informes autorizados nos permiten declarar que dicho rumor no solo carece de exactitud, sino de sentido político; pues es estraño que no se les haya ocurrido á los autores de la especie que el Senado no puede ser disuelto.

No: el Sr. Cánovas del Castillo no ha pensado disolver las Córtes en el sentido de la Cámara popular y la parte electiva del Senado, ni es posible que se repita ningun período que le obligue á disolver unas Cámaras cuya mayoría, despues de los repetidos fracasos de la izquierda, continúa con más fe y con más entusiasmo apoyando la política del gobierno actual, creyendo más necesaria hoy que nunca, para la gobernacion del país y para los altos intereses del Estado.

Así lo decian anoche los amigos del gobierno.

— En los centros oficiales se han recibido los siguientes telégramas:

Sevilla 25.—Ha continuado el descenso del Guadalquivir, restando ya solamente 18 piés sobre el nivel ordinario. Los muelles están libres de agua y vuelven á empezar las faenas del comercio.

Sevilla 26.—Siguió bajando el rio, tiene ahora 1'20 metros sobre el nivel. Barómetro bajo. Sopla fresco viento Sur.

— El comandante de Ordax, provincia de Navar-

ra, participa que el día 19, en virtud de confidencia recibida, ha descubierto en la frontera de los Alduides un depósito de armas, siendo recogidos veinte fusiles que se hallaban en un bosque colocados en tres paquetes.

Las armas se han puesto á disposicion del capitán general del distrito.

— El señor Cuesta se ha ocupado sobre la felicitacion á Monseñor Freppel, y sus aseveraciones han dado lugar á que pidan la palabra los señores Perrier y Creus firmantes de dicha manifestacion, lo cual puede dar origen á un incidente que podrá ser del más vivo interes en las circunstancias actuales de la política.

— Al 19 del pasado Diciembre alcanzan los periódicos que recibimos hoy de Filipinas.

Poco encontramos en ellos que sea digno de mencion.

En el almacen de Tumanini (Cagayan) se han quemado 32,000 fardos de tabaco, no habiéndose podido salvar más que 90 de los de primera clase. La Hacienda ha experimentado una pérdida sensible.

Con este suceso, que ha causado honda impresion en los ánimos de todos, como dice el *Diario de Manila*, por todas partes se despierta un verdadero interes en la investigacion de las causas que pueden originar esos incendios que con tanta frecuencia se repiten.

De terremotos, afortunadamente nada.

— El día 7 se inauguró la línea telegráfica entre Aparri y Tuguegarao (Cagayan), causando gran sorpresa entre los naturales, que nunca habian visto el telégrafo.

— Con motivo de un eclipse total de luna que hubo el 17 en Manila, se echó á volar el rumor de próximos terremotos, con lo que se sembró el espanto entre los indios.

— La seccion de la Guardia civil de Santa Bárbara (Iloilo) dió muerte, despues de un vivo combate, al criminal Crispulo Solibio (a) Oloy, y cogió prisionero al malhechor Aturpes Villa.

### PARTES TELEGRAFICAS.

Berlin 25.—Segun las últimas noticias del ejército ruso que opera en el Asia Central, el general Skobeleff, despues de varios combates muy encarnizados con los turco-manos, que en número diez veces mayor que los sitiadores defendía la plaza Geoktepe, ha conseguido encerrar al enemigo dentro de la fortaleza, á la cual se iba á abrir brecha; pues se había conseguido emplazar una batería á muy poca distancia de la muralla.

Londres 15.—El *Daily-News* dice hoy que los diputados conservadores no apoyarán ninguna peticion que tienda á la suspension de las sesiones de la Cámara, y que, por el contrario, favorecerán todas las medidas que se opongán á los manejos de la discusion de los irlandeses para orear conflictos con motivo de las leyes agrarias de Irlanda.

Paris 25.—Ya se conoce el texto de la circular diplomática que con fecha 7 del corriente dirigió el Sr. Barthelemy Saint-Hilaire sobre la cuestion de Oriente.

Demuestra que el Congreso de Berlin conservó

el carácter mediador y que no quiso atacar la soberanía del imperio otomano.

Añade que la conferencia de Berlin no podía excederse del mandato del Congreso anterior, y que no hizo más que precisar la frontera y aconsejar á las dos partes.

Termina diciendo que sería deplorable que la paz del mundo se viese comprometida por el pueblo griego, al cual Europa ha dado tantas pruebas de interes.

Buenos-Aires 25.—Segun noticias de Chile recibidas por la vía de los Andes, el Gobierno de aquella república ha dispuesto que sean licenciados dos regimientos.

Los ministros de Negocios extranjeros de Chile y de la República Argentina, en una comunicacion diplomática, han expresado la creencia de que la paz estaba asegurada.

Existe el acuerdo más completo entre dichas repúblicas, y se firmará un tratado tan pronto como se reuna el Congreso.

Se espera tambien para muy en breve la celebracion de la paz definitiva entre Chile y el Perú.

Nueva-York 25.—Segun noticias de la frontera mejicana, los indios bravos continúan cometiendo tropelías en Nuevo-Méjico.

Un despacho anuncia hoy que han sido asesinados quince blancos y que reina gran pánico en el país en vista de la actitud belicosa de los indígenas.

Dublin 26.—Hoy ha terminado el proceso contra el célebre diputado agitador Parnell.

El Jurado ha tenido que disolverse, habiendo declarado el presidente del mismo que creía imposible que se llegase á tomar ningun acuerdo.

Madrid 27.—A la reunion celebrada por la Junta de Aranceles y valoraciones han asistido 28 vocales. El vizconde de Campo Grande ha impugnado el voto particular del señor Albacete, ha indicado que se ha padecido una omision respecto de la importancia de las lanas de Francia, ha estudiado las valoraciones y clasificaciones, y se ha quejado de la desaparicion de la diferencia entre naciones convenidas y no convenidas, que ha hecho perder grandes ventajas para ajustar tratados con los países extranjeros.

El Sr. Ferrer y Vidal ha defendido el voto, manifestando que el sistema arancelario actual no excluye el aumento de algunas partidas relativas á los tejidos de lana, y respecto de las clasificaciones ha dicho que es imposible separar los tejidos de lana de las mezclas de algodón.

Despues de rectificar ambos, el señor Velasco ha combatido dicho voto, en particular respecto de la clasificacion y valoracion de las alfombras. Esta noche continuará la discusion.

El Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha ocupado con preferencia en los debates del Senado, donde continua discutiéndose el Mensaje. Es probable que se vote el sábado.

Es extraordinaria la crecida del Manzanares. Continúa el descenso del Guadalquivir.

Numerosísima concurrencia ha asistido todo el día á examinar la considerable crecida que trae el Manzanares, la cual se eleva á cerca de tres metros sobre su escasisimo nivel ordinario. Las lavanderas se han retirado.

En el Senado el señor ministro de la Goberna-

cion contestando al general Jovellar se ha esforzado en rechazar las acusaciones que este ha dirigido al gobierno.

Se nota bastante agitacion en la Cámara particularmente del lado de las oposiciones. Hay gran concurrencia.

Berna.—Ha habido un violento temblor de tierra. Han caido algunas chimeneas y la poblacion está alarmada.

Viene.—Ha fallecido el cardenal Kutschkar.

Paris 27.—El Senado ha aprobado por 265 votos contra 5 el proyecto relativo á la marina mercante.

En la Cámara de los diputados continúa la discusion de la ley sobre la prensa.

Paris 27.—Han sido desechadas por la comision, las enmiendas presentadas al proyecto de ley sobre el divorcio.

La Cámara ha acordado activar los debates sobre dicho proyecto.

Se ha reproducido el temporal de lluvias y nieves.

Se ha acordado por las potencias la celebracion de nuevas conferencias diplomáticas en Constantinopla, para resolver el conflicto turco-griego. Ante todo, créese que se invitará á Turquía á proponer una nueva línea de fronteras á Grecia, que no estará representada en las conferencias. Se dice, además, que en caso de no conformarse el Gobierno helénico con las fronteras que se le designen, las potencias declararán que no aceptan la responsabilidad de los hechos que sobrevengan y abandonarán á su suerte la causa helénica.

Madrid 27.—Ha experimentado una crecida extraordinaria el rio Pisuerga.

Segun datos oficiales se calcula en doce millones de reales el importe de las pérdidas que por efecto de las inundaciones han experimentado las provincias del Mediodía. Se agita el proyecto de reparar estos daños por medio de suscripciones.

En el Consejo celebrado hoy se han acordado varios nombramientos pertenecientes al personal de marina. Se habló tambien extensamente de la construccion de buques de guerra, habiendo con este motivo felicitado el Rey al ministro de Marina por el interes que muestra en el aumento y mejora de las fuerzas navales.

El general Echevarria ha expuesto el conflicto en que se halla por no bastar la cantidad que hay presupuestada para atender á los gastos, que ocasionan las reservas.

Se ha hablado extensamente de política exterior, habiendose fijado los ministros en la actitud de Rusia por posesionarse de territorios que no se hallan comprendidos en los tratados, lo cual motiva la tirantez de sus relaciones con Inglaterra y la alarma que experimentan las potencias europeas.

Paris 27.—Continúa la discusion en la Cámara de los diputados de la ley de imprenta. El Senado discute la ley relativa a la marina mercante.

Dicen de Lóndres que la Cámara de los Comunes, despues de 22 horas de sesion, votó la prioridad para el bill de monsieur Forster.

La guerra turco-griega es inevitable. Las gestiones de las potencias de Atenas no han dado resultado.

## GACETILLA LOCAL.

*La Opinion*, que, como todos saben, tiene estrechas relaciones con la *Escuela Mercantil*, interviene ayer (sin intencion de hacerlo, segun asegura) en la polémica que venimos sosteniendo con *El Comercio*. Como nosotros entendemos las leyes del decoro y de la mútua consideracion de manera distinta que el colega interventor, seguiremos nuestra discusion con el que hasta hoy ha sostenido el debate «de una manera brillante y victoriosa», sin permitir que otro alguno venga á arrebatarle *los laureles de la victoria*.

En su número del juéves se empeña *El Comercio* en desfigurar el origen de la polémica. Poco nos ha de costar por cierto reponer unos hechos tan recientes.

Nosotros, que anhelamos ver en nuestra patria instituciones que den impulso á la agricultura, y que al mismo tiempo se dediquen á moralizar á la juventud que empieza á ser pervertida por el vicio, apuntamos algo de lo que en otras partes se trata de hacer en este sentido. *El Comercio* que parece tiene hecho voto de no dejar pasar ocasion alguna sin poner de manifiesto su amor á la libertad y á la tolerancia, saltó luego (número 155) sin que nadie le llamase, y nos hizo saber que aquellos santos religiosos que desmontaron nuestros bosques y roturaron nuestras tierras, eran unos barbarotes que no conocían más que el arte rudimentario sin tener noticia del perfeccionamiento moderno. (Y es claro. ¿A quién se le antoja asegurar que el mérito de un cuadro sea del pintor que prepara la tela y dibuja las figuras y extiende el colorido y da los toques al claro-oscuro? El mérito es evidentemente del ebanista que coloca el marco y cuelga el cuadro en el salon.)

Nosotros, medio desconcertados por tan poderosas razones, le manifestamos que creíamos poseer datos para demostrarle los triunfos recientes alcanzados por ciertas Comunidades en los más difíciles ramos de la agricultura; y para cuando estuviese convencido por esos datos innegables que, Dios mediante, iremos dando á luz, requeríamos su propia cooperacion. El colega se nos ofreció muy galante (número 157); pero con su no desmentida penetracion nos hizo observar que, como los frailes que había en Mallorca no fueron agricultores, no eran ellos los que estos últimos años, y cuando ya no existían, habían prestado servicios «en la extension de las viñas, en la introduccion de las segadoras mecánicas y de las trilladoras movidas á vapor.»

A esta contundente observacion hubimos de confesar ruborizados que, efectivamente, las trilladoras á vapor que se acaban de introducir no las trajeron (que sepamos) los antiguos frailes. Por lo cual hubimos tambien de reconocer humillados que, en punto á agricultura, nuestros frailes, no agricultores, no servían para bendita de Dios la cosa: quedando así, nuestro adversario orondo y pomposo con la victoria.

Sin embargo, para que nuestro colega comprendiese que estaba en la esfera de lo posible que hubiese en el mundo frailes agricultores que realizaran la gran maravilla de plantar una viña ó mane-

jar una segadora mecánica (cosas que al colega le entusiasman), le hicimos observar la rara coincidencia de que los frailes habían realizado á la perfeccion todas las cosas á que se dedicaron, de donde buenamente se podrá inferir que, dedicados á la agricultura, pudiesen descollar en este ramo. Buscando puntos de comparacion que á *El Comercio* le fuese fácil comprobar, le vimos ocupado en montar máquinas tipográficas de los sistemas mas perfectos, y en organizar escuelas; y entónces le dijimos. «Los frailes de Mallorca no tenían esas máquinas tran perfectas de que disponéis; y, sin embargo, sus códices afrentan y oscurecen esas ilustraciones que salen de vuestro establecimiento.» No hilaban tan delgado en punto á especulaciones ni á filantropía; y, sin embargo, mientras vosotros en una Escuela Mercantil, con una garantía de 32 mil duros, enseñáis gratis á 9 alumnos, ellos enseñaban gratis una tras otra á todas las generaciones, y mantenían á su costa á todos los pobres.

Aquí fué Troya. Ver *El Comercio* atacados esos sus ídolos, y perder los estribos, fué todo uno. Nosotros empezamos á comprender ahora que el caso no era para ménos. El ataque por nuestra parte fué demasiado brusco y sangriento. ¡Comparar «*El Comercio* ilustrado» con el pergamino de un códice lemosin, poner en parangon la Escuela Mercantil con aquellas escuelas mendicantes...! Verdaderamente, ante tan descomunal agravio, no hay que extrañar que el colega se haya quedado aturdido, y que no acierte á negar ninguna de nuestras pruebas ni á desvirtuar ninguno de nuestros cargos... No es que le faltan razones; lo que le falta, es la serenidad... A medida que se reponga, ya verán cómo nos contesta y nos aniquila... ¿Y quién sabe si entónces «escarbando en aquel estercolero» de los conventos, como el gallo de Esopo, se hallará sin pensarlo con que es el fraile la perla preciosa que en medio de la inmundicia con que se pretende cubrirla, brilla en todos los ramos del saber con los vivos destellos del trabajo, de la inteligencia y de la virtud!

Por esta fiel y exacta relacion se echará de ver que lo de la Escuela Mercantil ha sido un mero incidente de nuestra polémica; cuando demos por terminado este incidente, reanudaremos el hilo de nuestras demostraciones, y, si el colega se niega á buscar las perlas, en lo que con su especial cultura llama «estercoleros»; nosotros las buscaremos y se las pondremos en las manos avaloradas con el dictámen de peritos inteligentes é imparciales.

A las doce de la mañana del día de ayer, constituyóse el Ayuntamiento en sesion presidida por el Sr. Alcalde, asistiendo 14 Concejales.

Aprobada el acta de la sesion anterior, tomaronse los siguientes acuerdos:

Se presentó el Capitan-Comandante de Carabineros D. Ramon Nuñez Mateu á prestar su consentimiento para que un hijo suyo de 18 años se alistase como voluntario en el Ejército.—Fueron aprobados tres dictámenes de la comision de obras.—Se dió cuenta de una denuncia hecha por el Arquitecto, de una casa ruinosa, y se acordó su derribo.—Un dictámen de la comision de Cementerios, que tambien se aprobó.—Otro de la de Contabilidad.—Se aprobó el acta de remate del arbitrio sobre

la volatería.—Nombróse encargado del depósito de la misma á Onofre Salvá.—Tambien se aprobó el dictámen de la comision de férias, señalando la tercera semana de Agosto para celebrarlas.—Se admitió como fianza, á un crédito que tiene Serafin Piña contra los fondos municipales, á favor de Rafael Salvá, para poder recaudar ciertas contribuciones.—Varias altas en el padron municipal.—El señor Estade recomienda á la Alcaldía para que excite al vecindario á fin de que contribuya por su parte á evitar los abusos que se cometan en el arbolado y en los grifos de las fuentes y aparatos de las mismas.—Fueron aprobadas varias modificaciones en el uniforme de la Guardia municipal, propuestas por el Sr. Alcalde, el Sr. Estade votó en contra.—Por último se acordó la construccion de cocheras en el patio del ex-convento de Capuchinos, con destino á los carruajes fúnebres, bajo la base de que su construccion sea de cargo del empresario de dichos carruajes quedando á favor del Ayuntamiento al concluir la contrata.—Entró el Sr. Borrás y se levantó la sesion.

Mañana á las doce debe tener lugar la inauguracion del Museo arqueológico Luliano, habiéndose invitado particularmente á los señores sócios y personas que se han apresurado á exponer objetos y retablos antiguos.

Segun informes y á juzgar por la extension del catálogo formado, dicho establecimiento nace bajo buenos auspicios, pues en poco ménos de un mes se há transformado en una realidad el pensamiento que algunos amantes del Arte concibieron en un círculo relativamente reducido.

Nosotros, no podemos ménos de aplaudir el celo, actividad y feliz acierto con que inauguran el Museo arqueológico en nuestra capital, en donde tanto abundan los restos de pintura y escultura dignos de ser restaurados. Ya que las sociedades comerciales é industriales han alcanzado su apogeo, bueno es que las que tienen por objeto el estudio y fomento del Arte se organicen en forma que puedan dar honra á nuestro país.

D. Leopoldo Créstar, nombrado recientemente para desempeñar el cargo de promotor fiscal del Juzgado de la Inclusa en Madrid, salió anteayer para su destino.

Estos últimos dias ha sido muy visitado el *Circo Balear* en donde estaba expuesto el ballenato, cogido en la rada de Pollensa.

Segun parece, los empresarios de esta especulacion tratan de hacer una excursion con el *pescadito* por algunos pueblos del interior de la isla.

La Sociedad recreativa *La Tertulia* ha acordado celebrar en el día 2 del próximo Febrero un concierto vocal é instrumental.

Por los periódicos que nos han llegado hoy sabemos que nuestro queridísimo colega de Valencia *El Almogávar* ha sido denunciado.

Inútil creemos manifestar al valiente campeón de las buenas doctrinas cuánto deseamos su completa absolucion.

Con la correspondencia, 57 pasajeros y mercancías, esta mañana á las siete y media ha fondeado en el puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Lulio*.

Nota de los precios alcanzados el juéves 29 de Enero en el mercado de Inca:

	Pesetas.	Cénts.
Algarrobas, quintal. . . . .	5	»
Almendron id. . . . .	62	50
Arroz. . . . .	22	»
Aceitunas, barcilla . . . . .	2	»
Avena, cuartera. . . . .	7	25
Cebada, id. . . . .	8	»
Trigos blancos id. . . . .	16	25
Id. fuertes, id. . . . .	16	»
Habas mallorquinas id. . . . .	15	»
Id. forasteras . . . . .	14	»
Garbanzos. . . . .	18	50

Copiamos de *El Bien Público* de Mahon la siguiente correspondencia:

*San Clemente* 24 Enero de 1881.

De imperecedera y siempre grata memoria serán para este católico vecindario los saludables ejercicios de la santa Mision que acaba de practicarse. No nos proponemos hacer de tan conmovedores actos una reseña sucinta, siquiera y compendiosa; que aunque nos complaciéramos en rendir un justo obsequio de admiracion y de reconocimiento al infatigable celo de los PP. Misioneros, temeríamos ofender la exquisita modestia de estos virtuosos apóstoles de la Caridad con solo ensalzar indirectamente el mérito de sus trabajos, cuyo único móvil es la mayor gloria de Dios y la salvacion de las almas.

Cumpliríamos asimismo consignar cuán eficazmente ha contribuido al mejor éxito de tan santa obra la decidida cooperacion del Rdo. Sr. Cura-Ecónomo de esta Parroquia; pero nos señiremos simplemente á tributar un merecido elogio á los religiosos sentimientos que han manifestado los honrados vecinos de este pueblo concurriendo con asiduidad á los importantes actos de la Mision, guardando siempre en ellos el más devoto recogimiento, acercándose casi en su totalidad á recibir con edificante fervor los Santos Sacramentos, y asistiendo en gran número á todas las procesiones celebradas, especialmente á la que tuvo lugar el domingo por la tarde y en la que se paseó en triunfo á Jesús Sacramentado por estas calles profusamente engalanadas con arcos de ramaje, colgaduras y flores.

Reciban, pues, los vecinos todos de este pueblo nuestro más cordial parabien, mientras hacemos fervientes votos para que se Digne Dios conservar los frutos de la Mision, á mayor honra y gloria de su Santo Nombre.—C.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 28 á las 5'45 t.

(Recibido, el 23 á las 8'40 n).

Senado. Hoy se impugna el mensaje.

El Sr. Cánovas resumirá mañana y se votará despues de la discusion de las irregularidades.

Ha habido inundaciones en Aranjuez y un terremoto en Berna.

3 por 100: Interior 22'82.—Exterior 23'50.—Bonos 99'50.

## ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado y fin, 22'675.—Fin ebrero 22'80.—Banco de España, 299'50.—Barcelona 3 por ciento interior contado, 22'70.—Colonias, 153'00.—Nortes, 89'50.—Palma 3 por 100 interior contado 22'675.

## CENTRO FARMACÉUTICO.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á la General de Accionistas á la sesion ordinaria que tendrá lugar el dia 31 del que rige á las doce de la mañana en el domicilio de esta sociedad, calle de la Harina 34 y 36, al objeto de someter á su aprobacion el balance correspondiente al ejercicio de 1880, acordar el dividendo de beneficios que ha de repartirse y nombrar los vocales que deben renovarse y los que faltan en la Junta de Gobierno.

Se advierte á los Sres. Accionistas que para concurrir á la sesion deben depositar las acciones en el domicilio de la Sociedad á lo ménos con 24 horas de anticipacion á la celebracion de la Junta, recogiendo su papeleta de asistencia.

Palma 19 Enero de 1881.—P. A. de la J. de G.—Pedro Estelrich, Secretario.

## VINÍCOLA MALLORQUINA.

A los efectos del art. 17 de los Estatutos de esta sociedad, la Junta de Gobierno convoca á la General para celebrar sesion ordinaria el dia 13 del próximo Febrero á las cuatro de la tarde en el salon de sesiones de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio; plaza de Santa Eulalia, número 11; previniendo que hasta las dos de la tarde del dia anterior se facilitarán por la secretaría papeleta de asistencia á todos los accionistas que deseen concurrir á dicho acto, y que hasta una hora ántes de la celebracion del mismo se admitirán las cartas de representacion ó poderes de que trata el art. 20.

Palma 22 Enero de 1881.—P. A. de la J. de Gobierno.—El Administrador Gerente—Bernardo Canet y Ferrer.

## CAMBIO MALLORQUIN.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, ha acordado convocar á la general ordinaria, para el dia seis del próximo mes de Febrero á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas, á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la secretaria, se hallará espuesta al público la lista de los Señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir, á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipacion.

Se hace presente que, con arreglo al párrafo 2.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representacion se admitirán una hora ántes de la designada para la celebracion de la Junta. Palma 11 de Enero de 1881.—Por el Cambio Mallorquin. El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Antonio Valentí.

## COMPAÑIA DE ALMACENES GENERALES DE DEPÓSITO EN PALMA.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á la General, á los efectos prevenidos en el artículo 27 de los Estatutos para el dia 13 de Febrero próximo á las doce de la mañana en las oficinas de esta Sociedad, calle de Palacio núm. 34.

En el local que las mismas ocupan se hallan espuestas las listas de los Sres. accionistas que tienen derecho á votar, los cuales deberán recoger oportunamente la papeleta de asistencia.

Los poderes especiales para representar á algun accionista se admitirán hasta una hora ántes de la señalada para la sesion.

Palma 24 Enero de 1881. El Presidente—Bartolomé Pieras—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario—Alejandro Rosselló.

D.<sup>a</sup> CONCEPCION FERRER Y AMORÓS

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Sus hermanos, hermana, hermanos políticos y demas parientes, suplican á todos sus amigos y conocidos á quienes por descuido involuntario no se les haya avisado, la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrarán el lunes 31 del corriente en la parroquial iglesia de S. Jaime.

## VALORES LOCALES.

## Cambios corrientes del dia 29.

ACCIONES.	Capital.		Duros.
	Duros.	Duros.	
Alfombrera. . . . .	100	70	70'00
Alumbrado por gas. . . . .	60	60	100'00
Cambio Mallorquin. . . . .	100	40	58'50
Centro Farmacéutico. . . . .	100	65	74'00
Cordelera Española. . . . .	100	75	60'00
Crédito Balear. . . . .	100	40	95'00
Docks almacenes generales. . . . .	100	25	31'75
Empresa Mallorquina de vapores. . . . .	400	»	»
Empresa Marítima á vapor. . . . .	100	100	»
Empresa Marítima á vapor La Isleña. . . . .	100	40	»
Escuela Mercantil. . . . .	25	25	»
Ferro-carriles de Mallorca. . . . .	100	100	71'50
Harinera Balear. . . . .	100	50	47'00
Harinera Mallorquina. . . . .	50	50	59'00
Industrial Algodonera. . . . .	100	70	70'00
Industrial Mallorquina. . . . .	100	100	100'00
Industrial Mercantil. . . . .	100	16	10'40
La Balear (Seguros contra incendios). . . . .	100	6	9'50
Salinas de Ibiza. . . . .	200	200	»
Seguro Mallorquin. . . . .	100	6	8'00
Vidriera Mallorquina. . . . .	20	20	28'00
Vidriera Mallorquina. . . . .	10	10	10'00
Vinicola Balear. . . . .	100	30	36'25

ALQUILER.—En la calle de San Bartolomé, núm. 5, cerca el Correo, hay unos entresuelos para alquilar: en la misma casa darán razon.

CRIADO.—Se ofrece para servir en calidad de tal uno de edad de 30 años que ademas de garantir su conducta y religiosidad sabe algun tanto de lectura y escritura. Informarán en *El Circulo de Obreros Catolicos*: Fortuñy -6- pral.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 29.—4.º DE ABONO.—11.º DECENA.—El drama en 3 actos LA MUERTE EN LOS LABIOS, y el juguete comico *El vecino de enfrente*.

Entrada á localidades 3 rs. Id. al Paraiso 2. A las 7 y media.